Studientag am Emsland-Gymnasium

## Computersucht MV und Gefahr der 3.12. digitalen Medien

immer sichtbarer werdende ge Bilder weiterleiten. Dabei hebliches Gefahrenpotenzial ben. Bedrohung dar.

men gewidmet. Das Kollegi- stand dar.

RHEINE. Digitalisierung und beugenden Aktivitäten, die Schule - spätestens seit Be- konzeptionell noch über die ginn der Corona-Pandemie bereits bestehenden Angebosind diese beiden Begriffe te hinausgehen sollen. Zwei untrennbar miteinander ver- Vorträge von Guido Wilke bunden. Und dies ganz si- (Polizei Rheine) und Steffen cherlich auch zu Recht. Im- Höping (Fachbereich Suchtmer mehr Schülerinnen und vorbeugung bei der Drogen-Schüler nutzen digitale Me- beratungsstelle Rheine) bildien und werden dadurch deten hierbei den Auftakt für auch für ihr zukünftiges Be- eine intensive Beschäftigung rufsleben noch mehr geför- mit den strafrechtlichen Folkonferenzen, aber auch al- durch Mobbing sowie dem Schilling und Stephanie Ott. lein vor dem Laptop zuhause besorgniserregenden Anstieg genen zwei Jahren ebenso vornehmen, nur weil sie bei- de. Aus diesem Grund hat sich rung solcher Daten, die man Mobbing – birgt, wurde in verbreitenden am vergangenen Montag ein häufig genug auch gegen sei- dem Vortrag ebenfalls the- sucht widmete sich Steffen auch Guido Wilke boten im Studientag am Emsland- nen Willen zugesandt be- matisiert. Zwar sei, so Wilke, Höping in seinem Vortrag. Rahmen ihrer Vorträge ihre Gymnasium diesen Proble- kommt, einen Straftatbe- "Mobbing" nach aktuell gel- Die in den zurückliegenden Mitarbeit an einer Aufklä-

um befasste sich mit mögli- Schulleiterin Diana Schil- "Straftatbestand", aber die sprunghaft angestiegene Zahl Kolleginnen und Kollegen in chen Maßnahmen zur Auf- ling sieht hier dringenden Polizei müsste in solchen Fäl- der "krankhaft süchtigen" Ju- Zukunft noch weiter ausbauklärung, aber auch mit vor- Aufklärungsbedarf - insbe- len auch viel zu häufig An- gendlichen ist besorgniserre- en wollen.



schooling haben sie in Video- Medien, den Bedrohungen Helming, Daniel Nieweler, Guido Wilke (Polizei Rheine), Steffen Höping (Fachbereich Suchtvorbeugung), Diana

ge Lernen bewältigt; sie ha- Laptop, Smartphone und Co. ihre Eltern. Und der Besitz ten. die sie in vielen Bereichen nen und Lehrern in vielerlei als ist für die Polizei keine nen und Schüler oft das ten" zeigen. ihres Lebens weiterbringen. Hinsicht die Augen geöffnet: Bagatelle. Allein in den Schuldbewusstsein. Sie wis- Steffen Höping klärte die Aber die Nutzung digitaler Guido Wilke informierte ins- Herbstferien, so Guido Wilke, sen in der Regel nicht, wo der erstaunten Lehrkräfte über Medien hat auch ihre Schat- besondere darüber, wie habe die Polizei in Rheine zweifelhafte "Spaß" aufhört die enorm hohe Verbreitung schnell Schülerinnen und 100 Handys beschlagnahmt, und die Straftat beginnt - für und Nutzung teils noch un-Missbrauch und Suchtver- Schüler - zumeist unwissent- weil darauf rechtswidriges die dann häufig die Eltern bekannter Apps auf und halten haben in den vergan- lich - strafbare Handlungen Bildmaterial vermutet wur- zur Rechenschaft gezogen meinte, dass aufgrund des

> stellt schon die Aufbewah- der sozialen Ausgrenzung - Dem Umgang mit der sich erkannt werden solle. tendem Recht noch kein Jahren von 2019 bis 2021 rungskampagne an, die die

deutlich früher und schneller jugendlichen Suchtverhal- sondere für die Schülerinnen zeigen wegen "Bedrohung" gend. Hinzu kommt eine

zugenommen und stellen für spielsweise Gewalt darstel- Dass der Umgang mit den Vertrag ihrer minderjährigen haltens voraussichtlich im alle Heranwachsenden eine lende oder verfassungswidri- digitalen Medien auch ein er- Kinder unterschrieben ha- Januar 2022 die Computer-

Computer-

als je zuvor das selbstständi- tens bei der Nutzung von und Schüler, aber auch für bearbeiten oder selbst erstat- wachsende Zahl an Schülerinnen und Schülern, die ein ben Fertigkeiten entwickelt, Und sie haben den Lehrerin- unrechtmäßigen Bildmateri- Dabei fehlt den Schülerin- "riskantes Nutzungsverhal-

> werden müssen, weil sie den gefährdenden Nutzungsverspielsucht als Krankheit an-

Sowohl Steffen Höping als